
Präsidentenbericht 2023 

Wie jedes Jahr ist der Feldtest der PZG Sensebezirk der erste Anlass im neuen Jahr. 
Bei sehr schlechtem und regnerischem Wetter absolvierten 23 Pferde am 25. März 
2023 den Feldest in Plaffeien. Gewonnen wurde der Feldtest von Suter Werner, 
Giffers mit Helio (Hoby-Wan/Libero) auf dem zweiten Rang war Barras Jacqueline, La 
Roche mit Flavia (Don Flavio/Lyroi) und auf Rang drei befand sich Deillon André, 
Vuisternens-devant-Romont, mit Jayane du Padoc (Coventry/Hermitage). 
Bei der Familie Waeber in Nuvilly fand der Feldtest mit 25 Pferden am 22. April 2023 
statt. Im ersten Rang war Makalani des Grands (Népal) von Moullet Stéphanie & 
Maillard Thierry, Villarimboud. Im zweiten Rang Coquette (Capéo) von Waeber Marc 
et Francis, Nuvilly und im dritten Rang war Comète de Chambryant (Capéo) von 
Paccaud Olivier, Prévonloup. 
 
Vom 2. bis 12. September 2023 fanden die Freiberger-Fohlenschauen auf sieben 
Schauplätzen im Kanton Freiburg statt. Die vorgeführten Stuten mit Fohlen waren 
auf allen Schauplätzen sehr gut zurechtgemacht und präsentierten sich von ihrer 
besten Seite.  
Allen Züchtern, die mit ihren Fohlen an einer Fohlenschau vertreten waren, sei es bei 
den Freibergern, bei den Halbblut oder bei den Haflingern möchte ich gratulieren und 
für ihren Einsatz für den Fortbestand dieser drei Rassen danken. 
 
Am 14. April 2023 fand die Delegiertenversammlung des Schweizerischen 
Freibergerverbandes erstmals im Kanton Freiburg statt. Austragungsort war die 
Hostellerie am Schwarzsee, in Schwarzsee. Als Nachfolger von Herrn Albert Rösti, der 
aufgrund seiner Wahl in den Bundesrat zurücktritt, wurde die Kandidatur von Herrn 
Nationalrat Andreas Aebi von Alchenstorf schriftlich auf Vorschlag des Bernischen 
Pferdezuchtverbands eingereicht. Andreas Aebi wurde von der Versammlung 
einstimmig zum neuen Präsidenten des SFV gewählt. 
 
Leider mussten wir im Januar 2024 Abschied nehmen von unserem 
Vorstandsmitglied Pierre-Yves Jordan. Viel zu früh hat uns Pierre-Yves Jordan für 
immer verlassen. Ich gedenke auch allen anderen Verstorbenen, welche dem 
Kantonalverband oder ihren Mitgliedern nahestanden. 
 

Zum Schluss meines Jahresberichtes möchte ich es nicht unterlassen, mich bei allen 
Personen und Funktionären zu bedanken, die sich zu Gunsten der Förderungen und 
Verbesserung unserer drei Pferderassen einsetzten. Es beliebt mir noch meinen 
Kollegen und Kolleginnen vom Kantonalvorstand sowie dem Geschäftsführer Yvan 
Roulin für die angenehme Zusammenarbeit zu danken. Leider mussten wir Kenntnis 
nehmen von der Kündigung von Yvan Roulin. Seit 2018 war Yvan Geschäftsführer 
des Freiburgischen Pferdezuchtverbandes. Ich möchte es nicht unterlassen Yvan für 
seien Einsatz zu Gunsten der Freiburgischen Pferdezucht recht herzlich zu danken. 
Die Zusammenarbeit mit Yvan war immer sehr angenehm und konstruktiv. Für seine 
Zukunft und die neue Berufliche Herausforderung wünsche ich Yvan alles Gute. 

Ich wünsche Ihnen für das Jahr 2024 viel Glück und alles Gute in Haus und Hof. 

 Der Präsident, Hans Bielmann 



Rapport du président 2023 

Comme chaque année, le TET PZG Sense est le premier événement de la nouvelle 
année. Par très mauvais temps et pluvieux, 23 chevaux ont bouclé le TET à Plaffeien 
le 25 mars 2023. L'épreuve a été remportée par Suter Werner, Giffers avec Helio 
(Hoby-Wan/Libero), la deuxième place est revenue à Barras Jacqueline, La Roche 
avec Flavia (Don Flavio/Lyroi) et la troisième place est revenue à Deillon André, 
Vuisternens-devant-Romont, avec Jayane du Padoc (Coventry/Hermitage). 
Chez la famille Waeber à Nuvilly, le TET avec 25 chevaux a eu lieu le 22 avril 2023. 
La première place est revenue à Makalani des Grands (Népal) de Moullet Stéphanie & 
Maillard Thierry, Villarimboud. En deuxième position, on retrouve Coquette (Capéo) 
de Waeber Marc et Francis, Nuvilly et en troisième place Comète de Chambryant 
(Capéo) de Paccaud Olivier, Prévonloup. 
 
Du 2 au 12 septembre 2023, les concours de poulains FM se sont déroulées sur sept 
sites dans le canton de Fribourg. Les juments présentées avec des poulains étaient 
très bien préparées sur tous les sites et se sont présentées sous leur meilleur jour.  
Je tiens à féliciter tous les éleveurs qui ont été représentés avec leurs poulains lors 
d'une exposition de poulains, qu'il s'agisse des FM, des Demi-Sang ou des Haflingers, 
et à les remercier pour leur engagement en faveur de la pérennité de ces trois races. 
 
Le 14 avril 2023 s'est tenue pour la première fois dans le canton de Fribourg 
l'Assemblée des délégués de la Fédération suisse des Franches Montagnes, au Lac 
Noir. La candidature du conseiller national Andreas Aebi von Alchenstorf a été 
déposée par écrit sur proposition de l'Association des éleveurs de chevaux bernois en 
tant que successeur de M. Albert Rösti, qui se retire en raison de son élection au 
Conseil fédéral. Andreas Aebi a été élu à l'unanimité par l'Assemblée comme nouveau 
président de la FSFM. 
 
Malheureusement, nous avons dû dire au revoir à notre membre du comité cantonal, 
Pierre-Yves Jordan, en janvier 2024, bien trop tôt. Je me souviens aussi de tous les 
autres défunts qui étaient proches de l'Association cantonale ou de ses membres. 
 
À la fin de mon rapport annuel, je tiens à remercier toutes les personnes et tous les 
responsables qui ont travaillé à la promotion et à l'amélioration de nos trois races de 
chevaux. Je tiens également à remercier mes collègues du comité et le gérant Yvan 
Roulin pour leur agréable collaboration. Malheureusement, nous avons dû prendre 
acte du départ d'Yvan Roulin. Depuis 2018, Yvan est gérant de la Fédération 
fribourgeoise d'élevage du cheval. Je tiens à remercier Yvan pour son engagement 
en faveur de l'élevage de chevaux fribourgeois. La collaboration avec Yvan a toujours 
été très agréable et constructive. Je souhaite à Yvan le meilleur pour son avenir et 
son nouveau défi professionnel. 

Je vous souhaite tout le meilleur pour 2024 chez vous et à votre écurie. 

 Le Président, Hans Bielmann 


